

Paris, le 28 janvier 2025

Vœux de l'Unccas : une année sous le signe de l'urgence sociale et d'une mobilisation accrue des CCAS/CIAS

Le président Luc Carvounas a présenté les vœux de l'Unccas en présence de la ministre du travail, de la santé, des solidarités et des familles, Catherine Vautrin. À l'aube d'une nouvelle année marquée par des défis sociaux majeurs, l'Unccas réaffirme son rôle central dans la lutte contre la pauvreté, le soutien aux territoires ultramarins et la défense des droits fondamentaux.

Luc Carvounas a tout d'abord souhaité interpeller la ministre sur la situation à Mayotte : « *la vérité sur le terrain n'est pas celle relatée par les pouvoirs publics* ». L'aide arrive toujours au compte-goutte tandis que les CCAS peinent à être associés aux décisions des pouvoirs publics. Pour y remédier, la ministre a garanti que l'Unccas serait associée à l'écriture du deuxième projet de loi sur le développement économique, éducatif et social de l'île.

Lors d'un échange entre les membres du Bureau national et la ministre, Catherine Vautrin a rappelé l'urgence que constitue la prise en charge de la santé mentale.

Le président et les élus ont également interrogé la ministre sur la construction de la société du « bien vieillir » et la rénovation du modèle de financement des Ehpad, en explicitant les solutions mises en place par les CCAS sur le terrain. La ministre proposera une nouvelle méthode en s'appuyant sur les acteurs des solidarités et sur le Conseil économique, social et environnemental.

La ministre a également annoncé un « état des lieux du Pacte des solidarités » et formulera des annonces au moment du congrès national de l'Unccas en mars prochain.

Face à toutes ces urgences, Luc Carvounas appelle l'Etat à gouverner davantage dans la durée et à sortir des logiques court-termistes malgré l'instabilité politique que nous connaissons. Il a rappelé qu'« *On ne vaincra pas la pauvreté en s'attaquant aux pauvres* » et demande des engagements concrets, au soutien du travail des élus.

L'Unccas fixe son prochain rendez-vous du 26 au 28 mars 2025 à Chambéry à l'occasion de son congrès national. Ce grand moment d'échanges rassemblera élus, experts et partenaires pour repenser les solidarités à l'ère de l'urgence sociale.

À propos de l'Unccas

L'Union nationale des centres communaux et intercommunaux d'action sociale regroupe 4 300 CCAS/CIAS adhérents (10 000 communes) dont l'action concerne 75% de la population, en Hexagone et outre-mer.

Les CCAS et CIAS, établissements publics locaux, jouent un rôle de prévention et de développement social dans leur commune/intercommunalité. Ils gèrent de nombreux équipements et services de proximité en direction des familles, des personnes en difficulté, des personnes âgées ou handicapées.

Le conseil national de l'Unccas réunit les élus du conseil d'administration et les présidents des 76 unions départementales et territoriales des CCAS/CIAS (Udccas) du réseau.

Contact presse

Alissia Nono - Responsable communication

Tél : +33 6 33 72 87 50 - Mail : anono@unccas.org